

Fecha 09.08.2022	Sección Empresas	Página PP-16-18
----------------------------	----------------------------	---------------------------

HEINEKEN SERÍA LA MÁS AFECTADA

PONDRÁN VEDA A PRODUCCIÓN DE CERVEZA EN EL NORTE DEL PAÍS

Heineken sería la cervecera más afectada con el veto del presidente AMLO a dar más permisos en el norte para producir cerveza, por falta de agua. La firma tiene 3 de sus 7 plantas en la región. AMLO dijo que todo el apoyo se dará al sur-sureste: "ahí está el Grijalva, Usumacinta y Papaloapan". Constellation Brands dijo que sus plantas en el norte operan con los volúmenes autorizados. — **A. Rodríguez**

HEINEKEN, LA MÁS AFECTADA POR VEDA DE AMLO A CERVECERAS

Heineken México tiene tres de sus 7 plantas en entidades que registran estrés hídrico y donde el presidente Andrés Manuel López Obrador anticipó que podría imponer una veda a la producción de cerveza.

SOSTENIBILIDAD

Heineken será la más afectada con 'veda' de AMLO a cerveza

El lunes las acciones de Constellation Brands, que cotiza en EU, cayeron 3.88%

ALEJANDRA RORÍQUEZ
mrodriguez@elfinanciero.com.mx

Heineken México cuenta con tres de sus siete plantas en Monterrey, Nuevo León; Navojoa, Sonora y Meoqui, Chihuahua, entidades que registran estrés hídrico y donde el presidente Andrés Manuel López Obrador anticipó que podría imponer una veda a la producción de cerveza, lo que afectaría principalmente a la productora de marcas como Tecate, Dos Equis, Indio, Sol, Bohemia, Noche Buena y Carta Blanca, por mencionar algunas.

El resto de sus plantas se localizan en Tecate, Baja California; Guadalajara, Jalisco; Toluca, Estado de México y Orizaba, Veracruz.

Heineken, que no ha emitido una postura sobre este tema, utiliza 2.5 litros de agua para producir uno de cerveza, mientras que la media nacional es de cuatro litros.

Ayer, el presidente de México invitó a las cerveceras a dejar de producir en el norte del país, donde hay desabasto de este recurso natural.

"Ya no se va a producir cerveza en el norte, ya veda, ¿quieren seguir produciendo cerveza aumentando la producción? Todo el apoyo para el sur, sureste, ahí está el Grijalva, el Usumacinta, el Papaloapan", dijo.

Por su parte, Constellation Brands, que desde 2013 tiene los derechos para producir y comercializar las marcas de Modelo en Estados Unidos, tiene dos instalaciones, ambas ubicadas en las entidades con estrés hídrico: Ciudad Obregón, Sonora y Nava, Coahuila.

"En Sonora y Coahuila hemos

operado y seguimos operando con los volúmenes de agua autorizados legalmente. Con nuestro compromiso social", aseguró Constellation Brands en un comunicado.

El lunes las acciones de Constellation Brands, que cotiza en Estados Unidos, cayeron 3.88 por ciento, sin embargo, la firma dijo que el presidente y el gobierno de México han expresado su completo apoyo a sus planes en el país.

Cabe recordar que, en 2016 la empresa anunció una inversión para una planta en Mexicali, Baja California, que en 2020 se canceló, pese a tener un avance del 70 por ciento.

El proyecto se mudó a Veracruz, donde sigue pendiente la emisión de permisos por parte del gobierno, pese a que Conagua ya otorgó 14 concesiones de agua.

"Estamos trabajando colaborativamente para iniciar la construcción



Fecha 09.08.2022	Sección Empresas	Página PP-16-18
----------------------------	----------------------------	---------------------------

de nuestra nueva cervecería en Veracruz, en un área con amplio abasto de agua y una talentosa fuerza laboral”, expresó Costellations Brands.

Por último, Grupo Modelo, tiene ocho plantas en Yucatán, Zacatecas, Coahuila, Ciudad de México, Guadaluajara, Oaxaca, Sinaloa e Hidalgo.

La cervecería resaltó que de 2012 a la fecha han reducido en un 25.3 por ciento el uso de agua en las operaciones de sus cervecerías, con un promedio de 2.6 litros de agua por litro de cerveza envasada, donde la planta de Zacatecas lleva la delantera con 2.17 litros.

NO DARÁN PERMISOS EN EL NORTE

En su conferencia mañanera el presidente Andrés Manuel López Obrador argumentó que no se pueden otorgar permisos nuevos para operar en donde no hay agua y los mantos freáticos están devastados.

“No vamos a tener plantas para quitar arsénico al agua, como sucede en la Laguna, eso no se puede, entonces, si vamos a intervenir, y para eso es el Estado”, dijo.

Según la estadística internacional que presentó UN Comtrade, hasta 2021 México encabeza la exportación de cerveza, con un valor de 5 mil 15 millones 653 mil dólares, con lo que superó a los Países Bajos, Bélgica, Alemania y Estados Unidos. El mandatario indicó que tampoco

se entregarán concesiones para la producción, ni para la minería.

“A los neoliberales no les gusta esto, porque ellos quisieran que lo económico se situara por encima de todo”. — *Diana Benítez*

“Ya no se va a producir cerveza en el norte, ya veda, ¿quieren seguir produciendo cerveza aumentando la producción?”

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR
Presidente



VETADO. El presidente aseguró que no se darán permisos para operar en el Norte.